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南花台での地域住民とのワークショップ
南花台○○まるまるワークショップ〜南花台の未来を考える住民集会

■はじめに
　「咲っく南花台わくわくプロジェク
ト（以下、咲っく南花台）」では、事
業開始の 2014 年 10 月から、地域
住民との交流・意見交換を目的とし
たワークショップ（以下、WS）を開
催している。（咲っく南花台はリーフ
レット VOL.186 参照）

■開催の目的
　2014 年 10 月に咲っく南花台が始
まった際、健康寿命の延伸や健康プ
ログラム、まちの目標像などについ
て地域住民の意見、ニーズを聞くべ
きとの考えから、地域住民との WS
を開催することなった。まずは、地
域住民のニーズを探ること、それに
対応した関係機関のシーズを明確に
することを目的とした。
　開催を継続するにつれ、当初の目
的に加え、地域住民同士の意見交換・
交流の場ともなってきている。さら
に、市役所や関西大学などの咲っく
南花台の関係機関と地域住民との信

頼関係も構築されてきている。

■開催内容
　2016 年３月までの開催状況を表
1 に示す。毎月 1 回の開催を基本と
し、16 回開催している。当初は「南
花台○○まるまるワークショップ」とし
ていたが、2015 年度の途中から「南
花台の未来を考える住民集会」と名
称を変更した。これは、「ワークショッ
プ」という単語が様々な場面で使わ
れており、混乱も招くことから「ワー
クショップ形式」の「住民集会」を
開催することとした。開催の告知は、
チラシを作成し（図 1）、自治会の協
力も得て約 3,000 世帯へ全戸配布し
ている。
　毎回、咲っく南花台にまつわる情
報提供をし、その後特定のテーマに
ついて 6 〜 7 人のグループに分かれ
て意見交換、テーブルワークを行っ
ている。最後に、各テーブルでの意
見交換の内容を発表し、参加者全員
で情報共有をしている。約 2 時間の

プログラムだが、非常に熱心な意見
交換がなされ、毎回時間が足りない
状況である。
　2015 年 10 月に「コノミヤテラス」
が開設されて以降、住民集会開始の

南花台での地域住民とのワークショップの様子

図 2. ラジオ体操の様子

図 1. 住民集会のチラシ（2015 年 8 月開催）
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午前 10 時から参加者と共にラジオ
体操をしている（図 2）。体をほぐし
てからの住民集会は、さらに活発な
意見交換がなされるようになった（図
3、4、5、6）。

■参加者からの意見
　2014 年度に開催した WS で、南
花台の良いところ・悪いところ・こ
うしたい！について沢山の意見をい
ただいた（図 7）。2015 年度は、愛
称「咲っく南花台　わくわくプロジェ
クト」のアイディア出しに始まり、「コ
ノミヤテラス」の活用内容について、
具体的な活動のアイディア出しと、
その具現化について意見をいただい
た。2015 年 10 月以降、アイディア

に基づき、具体的な活動を多く実施
している。

■おわりに
　幅広く地域住民の声を聞き、ニー
ズを発見する当初の目的は達成され
ており、地域住民の交流・意見交換

の場として毎月 1 回の開催が定着し
ている（表 1）。今後は、コノミヤテ
ラスの活動の一つとして位置付け、
地域住民主体の運営へ移行していき
たい。また、参加者の年齢層を広げ、
より幅広い年代の参加を得ると共に、
世代間交流も進めていきたい。

図 3. 住民集会での情報提供

図 4. テーブルワークの様子

図 5. テーブルワークの様子

図 6. テーブルワーク内容発表の様子

表 1.WS の開催状況
日付 項目 内容
2014.10.26 第 1 回 南 花 台 ○

○まるまる WS
「健康とまちづくり」
について意見交換

2014.11.25 第 2 回 南 花 台 ○
○まるまる WS

「南花台こうなったら
いいな」について意見
交換

2014.12.10 第 3 回 南 花 台 ○
○まるまる WS

「健康プログラムとま
ちづくり」について意
見交換

2015.1.17 第 4 回 南 花 台 ○
○まるまる WS

「キャンパスタウン南
花台」について意見交
換

2015.2.22 第 5 回 南 花 台 ○
○まるまる WS

「南花台のすまいのこ
れから」について意見
交換

2015.3.7 キックオフ・ミー
ティング

健康セミナーとタニタ
の健康メニューの体験

2015.4.25 第 7 回 住 民 ワ ー
クショップ

モデル事業の愛称の検
討、意見交換

2015.7.4 第 1 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

みんなの拠点への要望
や活用方法について意
見交換①

2015.8.8 第 2 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

みんなの拠点への要望
や活用方法について意
見交換②

2015.9.19 第 3 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

みんなの拠点への要望
や活用方法について意
見交換③

2015.10.3 第 4 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

みんなの拠点オープン
と、具体的利用活動に
ついて意見交換

2015.11.21 第 5 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

コノミヤテラス（みん
なの拠点）を使ってみ
た報告と第 2 期整備に
ついて意見交換①

2015.12.5 第 6 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

コノミヤテラスを使っ
てみた報告と第 2 期整
備について意見交換②

2016.1.9 第 7 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

第 2 期スペースを具体
的に使う活動内容の検
討と意見交換

2016.2.20 第 8 回 南 花 台 の
未来を考える住民
集会

2016.3.12 咲っく南花台 ふ
りかえりだよ 全
員集合

地域住民と共に、H27
年度の取り組みを振り
返るイベント

0 100 300
N

第１公園

第 2公園

第 3公園

第 4公園

第 3緑地

第 4緑地

第 5緑地

第 6緑地

第 7緑地

第 8緑地

第 9緑地 第 10 緑地

第 5公園
第 6公園

第 7公園

第 8公園

第 9公園

第 10 公園

第 11 公園

第 13 公園

第 14 公園

桜

桜

桜

奥河内くろま
ろの郷

花の文化園

景色が綺麗

展望台にしたい

畑

防犯カメラ
街灯→LED

防犯ステー
ション

ザリガニ取りの遊び場

眺望がいい

川沿いのコース

滝畑ダムコース

南花台 4kmウォーキング
１時間コース

眺望がいい
晴れれば星空が見える
あべのハルカスも見える

鉄塔

南集会所と
西小学校跡地で
健康体操教室

西小学校跡地

なだらかな坂 静かな坂

勝光寺
年末は参道にロウソク

境内の奥に滝

ダンス・カラオケスタジオ

金剛山が見える

葛城山が見える

信貴山が見える
生駒山が見える

朝日がきれい

小学校でラジオ体操

たまにショートカット

自転車で走る道

第 10 公園でグランドゴルフ

坂

民家

120 段の階段と坂

防犯カメラ
街灯→LED

お店・医院が
並んでいる

UR南花台団地

コノミヤ

いちょう並木と桜の対比がきれい

ホタルが綺麗

お店・医院が
並んでいる
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